



¿Racismo a la inversa? El debate que aspirantes a la presidencia en México reabren de cara al 2024



Santiago Creel y Enrique de la Madrid, quienes buscan llegar a ser el candidato de la oposición en las elecciones presidenciales de 2024 en México, han asegurado que su tono blanco de piel es un factor que se ha usado en su contra. Los dichos de los políticos han generado críticas y reabierto un debate: ¿existe el racismo a la inversa?

”

"En las mañaneras he sido objeto de infundios, he sido objeto de ataques no solamente a mí, a mi familia, a mi origen, al color de mi piel, al color de mis ojos. Es una discriminación inversa la que él hace, porque aquí no todos somos iguales: el pueblo es de él y los demás ni a pueblo llegamos", sentenció el legislador Creel en una conferencia de prensa.



Las palabras del político, integrante del **Partido Acción Nacional (PAN)** — de derecha—, no pasaron desapercibidas e hicieron eco en un México en donde, de acuerdo con los datos duros, el color de piel sí importa.

"A mí me dicen que estoy demasiado güero, ¿cuál el problema de ser güero?", cuestiona De la Madrid, aspirante a la candidatura por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), en un video que publicó en sus redes sociales. "A mí me faltó color, pero no me falta el amor por mí país, pasión", remata el hombre, hijo del presidente Miguel de la Madrid (1982-1988).

"La oposición no tiene idea de la **magnitud del racismo y clasismo** en México, ni mucho menos cómo resolverla", "el racismo a la inversa es imposible e inexistente" y "los blancos privilegiados también sufren", fueron tan solo algunas de las cientos de críticas alrededor de los dichos de los políticos que aspiran a gobernar un país en donde más del 23% de la población total se ha sentido discriminada, siendo su color de piel una de las causas.



Arturo CB
@artcuevas · [Seguir](#)



Enrique de la Madrid con su "¿cuál es el problema de ser guero?" y Santiago Creel siendo presunta víctima de la "discriminación a la inversa" muestra como la oposición no tiene idea de la magnitud del racismo y clasismo en México, ni mucho menos cómo resolverla.

Ahora, los... [Mostrar más](#)

Última edición 10:08 p. m. · 17 jul. 2023 desde Cuauhtémoc, Distrito



640



Responder



Compartir

[Leer 13 respuestas](#)



"El racismo es el odio, rechazo o exclusión de una persona por su raza, color de piel, origen étnico o su lengua, que le impide el goce de sus derechos humanos. Es originado por un sentimiento irracional de superioridad de una persona sobre otra", apunta el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), del Gobierno de México.

En tanto, la discriminación es una "práctica cotidiana que consiste en dar un trato desfavorable o de desprecio inmerecido a determinada persona o grupo" y que a veces no percibimos, desarrolla la misma dependencia defensora.

De acuerdo con cifras de la Encuesta Nacional sobre Discriminación (**Enadis**) del 2022, elaborada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), del total de población de 18 años y más, 23,7% manifestó haber sido discriminada, siendo las personas de diversidad sexual y las **afrodescendientes** los grupos poblacionales en donde se observó este fenómeno en mayor medida.

Asimismo, de la población que manifestó haber sido discriminada, el 16,5% señaló que fue por su clase social, el 15,7% por el lugar en donde vive, el 21,6% por su forma de hablar y el 13,1% por su tono de piel.

De acuerdo con **datos** del Colegio de México (Colmex), el 67% de la población mexicana entre 25 y 64 años de edad autoclasifica su color de piel en tonos intermedios.

[¿Racismo a la inversa? El debate que aspirantes a la presidencia en México reabren de cara al 2024 - 27.07.2023, Sputnik Mundo \(sputniknews.lat\)](#)